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• Del 31 de agosto al 6 de 
septiembre, El Álamo cele-
°ra « « fiestas en honor del 
^•nsto de la Salud. Entre los 
de 0S Programados cabe 
«estacar un campeonato de 
yto-cross en las categorías 
%-50.75, 125 y 250 ce. libre; 
'""o al plato, carrera de gal-
*°s> distintas pruebas de 
Heí,s*no, competiciones de 

<-aiva y chito; un torneo 
fuadranaular de fútbol con 
^Participación de los equi-
t*?s f-arabanchel, de Tercera 
pistón; Simancas, de Pri
mera Regional; Nacional 

dpUr2cán y El Alamo> ambos 
"* segunda Regional, así 
, , P ? o t r o de categoría ju-

eiil. También habrá encte-
™s> dos novilladas y una 
°Tida de rejones, además 

rf un recital de canciones 
,n/antiles. 
P Asimismo, Navalcarnero, 
^fsde el 30 de agosto anda 
Retido en celebraciones, 
¿fasta el día 20 de septiem-
rTe. el programa de atrae-
£°«es y actos culturales 
Jjenta, entre otros, con ex-
^osíciones de pintura, foto-
?_*aJ*a, certamen literario, 
eatro, patrocinado por la 

^Putación Provincial. 

• Y va de fiestas. Son mu-
cftos los pueblos de nuestra 
z°na que tienen festejos el 
Presente mes de septiembre. 
J-adalso de los Vidrios cele-
£a los suyos del 14 al 17, 
Pero que Zas han ampliado 
plantándolas al viernes 
1*. con el fin de hacerlas 
coincidir con el fin de sema
na y que acuda mucha más 
9ente. Habrá un maratón 
P°Pular, torneos de fútbol, 
cantil y adultos; pasaca-
•*«*, teatro infantil a cargo 
a e í grupo Cocktail, subwen-
ejonado por la Diputación 
Provincial, dentro de la Se-
9unda Campaña de Promo-
c*ón Cultural, y un concier-
l° a cargo de la Banda Mu
nicipal. 

Los restos del famoso alcalde de Móstoles descansarán en un lugar destacado de 
la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción 

EL HÉROE DE LA INDEPENDENCIA, 
RESCATADO DEL OLVIDO 

Los restos de Andrés Torreión, el famoso «alcalde de Móstoles», 
héroe de la Independencia contra los franceses, reposarán 

definitivamente, a partir del próximo día 12 de septiembre, en un 
lagar digno, como corresponde a sn personalidad histórica, en la 

parroquia de la Asunción, de Móstoles, donde los mostolenses 
podrán recordar sn memoria. 

La iniciativa del traslado de 
los restos ha partido del actual 
párroco de la citada iglesia, 
Primitivo García, quien, apro
vechando la reforma que se 
inició el pasado mes de agosto, 
creyó oportuno rescatarlos del 
lugar que ocupaban en la sa
cristía, donde casi nadie recor
daba que estaban. 

«Inicialmente», explica el 

Sárroco, «estaban en una capi-
a, según consta en la partida 

de defunción, ya que él había 
pedido que se le enterrase en 
la iglesia. En 1870 esta capilla 
quedó como sacristía, y en el 
sitio concreto donde estaba la 
lápida se colocó un armario y 
asi ha permanecido hasta aho
ra». 

Bartolomé González, el su
cesor del histórico alcalde al 
frente de la Corporación, se ha 
encargado personalmente de 
hacer las gestiones. Los restos 
se han rescatado ya y se hallan 
depositados en una urna pre
cintada, de la que serán trasla
dados el próximo sábado, 12 de 
septiembre, a otra urna espe
cial de cerámica, que ha sido 
encargada para este fin, la cual 
será depositada en el lugar 
donde reposarán para siempre, 
el lateral derecho de la iglesia 
de la Asunción. El traslado se 
hará desde la Casa Consisto
rial. 

«VENGA EL PARTE. 

Andrés Diego Torrejón y 
García, que asi es su nombre 
completo, ha pasado a la histo
ria de los héroes populares de 
la guerra de la Independencia 
por haber sido el primero en 
declarar la guerra «al Reagan 
de entonces», con el famoso 
manifiesto: «La Patria está en 
peligro. Madrid perece victima 
ele la perfidia francesa. Espa
ñoles, acudid a salvarle. Mayo, 

2 de 1808. El alcalde de 
Móstoles». 

El autor de dicho parte fue 
don Juan Pérez Villamil, fiscal 
del Supremo Consejo de la 
Guerra, a quien sorprendió la 
invasión de los franceses en 
Móstoles. Al enterarse por un 
emisario de los franceses, al 
cual sonsacó, de los sucesos de 
Madrid de aquella mañana, 
propuso se difundiera la noti
cia y excitar a la nación a la 
lucha. 

Según cuenta Juan Ocaña 
Prados, autor de unos «Apun
tes para la Historia de la Villa 
de Móstoles», publicados en 
1908, «la propuesta fue acogida 
con entusiasmo, y al preguntar 
al alcalde si se atrevía a firmar 
el parte, sin temer las conse
cuencias estando tan cerca el 
enemigo..., gritó con entusias
mo y altanería: «Venga el par-

Conforme a su deseo, Los restos de Andrés Torrejón descansarán en una 
iglesia, la de la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción 

EL PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN, 
PREGONERO EN MÓSTOLES 

El domingo día 6 comienzan las fiestas de 
septiembre en Móstoles, que se prolongarán 
hasta el lunes día 14. Dentro del extenso 
programa cabe destacar la verbena que des
de el día 10 tendrá lugar en la plaza del 
Pradillo y el recinto ferial, en la que se rota
rán orquestas, grupos de baile y otras atrac
ciones. El día 13 se dedicará a los niños. Otra 
novedad importante son los actos dedicados a 

la tercera edad. Las asociaciones de vecinos 
han elaborado su propio programa, en cola
boración con la Casa de la Cultura. En varios 
barrios se han instalado escenarios para la 
actuación de las distintas atracciones. El pre
gón lo pronunciará el presidente de la Dipu
tación, José María Rodríguez Colorado, el día 
6, desde el balcón de la Casa Consistorial 
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DIPUTACIÓN PROVINCIAL 
DE MADRID 

. En el «Boletín Oficial del Estado» de 26 de agosto de 1981 se 
aserta anuncio para contratar, mediante concurso, el suministro 
d e tres apisonadoras. 

El precio tipo del concurso es de 3.300.000 pesetas, pudiendo 
Presentarse proposiones en la sección de Fomento de esta Corpo-
ración, hasta las doce horas del día 18 de septiembre de 1981, 
Previo depósito, en concepto de garantía provisional, de 71.000 
Pesetas. 

Madrid, 27 de agosto de 1981.— El secretario, José Maldona-
" ° Sampor. 

UNA SALMONELLA, CAUSA DE LA 

INTOXICACIÓN DE QUIJORNA 

Una salmón ella producida por la manipulación de algunos-
alimentos ha sido la causa de la intoxicación de unas 35 personas 
de las localidades de Quijorna y Villanueva de la Cañada, según 
han revelado los análisis efectuados por el Insalud. 

Los afectados por la intoxicación habían acudido a una fiesta 
campera en Talamanca del Jarama el pasado día 22 de agosto. 
Después de la comida, que efectuaron en un restaurante de dicha 
localidad, algunos de ellos se sintieron indispuestos y con fiebres 
altas. El susto fue tremendo, pues pensaban que tenían neumonía 
tóxica, pero parece que todo ha pasado. La mayor parte de ellos 
ya se encuentran haciendo vida normal, según ha manifestado el 
médico del pueblo, Femando Segovia Sánchez. 

La casa de Andrés Torrejón, el 
alcalde que llamo a los españoles a 

la guerra de la Independencia 

te. No temo a Napoleón ni a 
Francia. Le declaro la guerra y 
seré feliz si muero defendien
do a mi patria». 

Andrés Torrejón murió el 17 
de agosto de 1812, víctima del 
cólera que se desató en el pue
blo a consecuencia del hambre 
y de la ingestión de alimentos 
envenenados. Tal era el caso 
del pan, cuya composición 
consta en el margen de un acta 
de defunción de aquel año: 
«Salvado, ceniza, yeso, ladrillo 
y otras penitencias». En cuatro 
meses y medio murieron 140 
personas, cuando por término 
medio fallecían entre 40 y 50. 

La casa donde vivió y murió 
se conserva todavía. Actual
mente está ocupada por una 
familia, y la intención del 
Ayuntamiento es adquirirla 
para dedicarla a museo o a otra. 
actividad cultural 

Un dato que es poco conoci
do y que también se señala en 
el libro mencionado es que An
drés Torrejón, igual que el se
gundo alcalde, Simón Her
nández, fueron nombrados al
caldes en contra de sus deseos. 
En realidad el cargo corres
pondía a dos individuos del Es
tado Noble, pero ninguno quiso 
aceptar, por la situación del 
momento, y echaron la carga 
sobre unos plebeyos. 

Andrés Torrejón era labra
dor, como sus padres, y fuera 
del hecho del celebre parte no 
se sabe de ningún otro en que 
se distinguiera, o al menos no 
existen datos que lo den a co
nocer. 

Sin embargo, a pesar de la 
trascendencia histórica que 
tiene Andrés Torrejón, es muy 
poco conocido. En Móstoles 
sólo algunos nativos conocen 
los datos más elementales de 
su personalidad. La gran ma
yoría, llegados al pueblo en la 
última década, sólo saben que 
hubo un alcalde famoso hace 
muchos años. Otros saben que 
existe una calle con el nombre 
de Andrés Torrejón, que hay 
un monumento dedicado a An
drés Torrejón y que Andrés 
Torrejón es el nombre del poli-
deportivo municipal, pero po
cos tienen la más mínima idea 
de que ese tal Andrés Torrejón 
es elfamoso «alcalde de. 
Móstoles». 
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ARANJUEZ 

• Más de diez mil personas 
participaron en el encierro 
que el pasado dia 30 de agosto 
se celebró en la localidad de 
Aranjnez. Este año las fiestas 
se han descentralizado con la 
creación de una comisión de 
fiestas en cada uno de los ba
rrios de la ciudad. Estas comi
siones, que según nos mani
fiesta el alcalde, Eduardo 
García, han tenido una total 
autonomía para organizar los 
festejos en los barrios, han 
contado para la organización 
de las actividades con la sub
vención económica del Ayun
tamiento. 

• Arganda del Rey es otro de 
los pueblos que pronto inicia 
sus fiestas. Darán comienzo el 
día 6 de septiembre y cuentan 
con un apretado calendario 
de actividades deportivas. 
Tampoco faltan actividades 
culturales, que este arlo ten
drán como principal protago
nista al niño. Asimismo ha
brá exposiciones en la Casa 
de la Cultura y representacio
nes teatrales. 

No podían estar ausentes 
de la programación los tradi
cionales encierros y festejos 
taurinos, que en los últimos 
años han enriquecido las fies
tas locales de los distintos 
pueblos. 

En los actos musicales in
tervendrán, entre otros gru
pos. La Bullonera. 

• También en Cu-abaña se 
celebran los días 13,14 y 15 de 
este mes las fiestas patrona
les, en las que como en años 
anteriores se elegirá a la rei
na de las fiestas y habrá en
cierros y novilladas. El Ballet 

Villa de Carabaña hará tres 
actuaciones. El día 14 habrá 
un concierto en la plaza, du
rante el cual se servirá un 
vino español a todos los asis
tentes. 

• Organizados por la Dele
gación Provincial del Minis
terio de Cultura de Madrid se 
van a celebrar una serie de 
conciertos en algunos pueblos 
de la región a cargo de la or
questa de instrumentos espa
ñoles Gaspar Sanz, de la que 
son directores María Pilar T. 
Couceiro y Pedro José Zazpe. 

Estos conciertos se darán 
durante el mes de septiembre 
en los pueblos de Morata de 
Tajona, el día 7; Valdemoro, 
el día 8; San Martín de Valdei-
glesias, el día 12, y Navalcar-
nero, el día 20. 

En Carabaña, con la construcción de un nuevo polideportivo municipal 

CUBIERTO EL DÉFICIT DE 
INSTALACIONES DEPORTIVAS 
Con un ambiente festivo y alegre, con varios cientos de vecinos 

satisfechos por esta realización, el pasado 30 de agosto se 
inauguró en el pueblo de Carabaña el polideportivo municipal, 
dotado con un campo de fútbol, una pista de tenis y una pista 
múltiple, que servirá para jugar a baloncesto, voleibol y tenis. 

Ademas de las instalaciones deportivas propiamente dichas, las 
instalaciones cuentan con vestuarios, duchas y sala de reuniones, 

además de un bar; todo ello perfectamente equipado 

Carabaña tiene ün padrón 
vecinal de 1.112 habitantes, 
aunque esta cifra aumenta 
considerablemente en verano, 
por ser ésta una localidad que 
ha visto crecer en los últimos 
años vertiginosamente el 
número de chalets o «segunda 
viviedan», lo que hace que su 

población flotante multiplique 
por cinco el número de perso
nas que viven en el pueblo, so
bre todo en verano y los fines 
de semana. 

Las instalaciones deportivas 
recientemente inauguradas cu
brirán con creces las necesida
des deportivas del lugar. 

El polideportivo ha costado 
alrededor de diez millones de 
pesetas, de los cuales la Dipu
tación y el Consejo Superior de 
Deportes han subvencionado 
aproximadamente el 50 por 

Al acto de inauguración asis
tió elpresidene de la Federa
ción Castellana de Fútbol, don 
Adolfo Gil de la Serna, quien 
después de visitar las instala
ciones presidió, junto a las pri
meras autoridades de la locali
dad, el encuentro entre los 
equipos Chinchón y Carabaña, 
que compiten en el trofeo AS. 

Durante el desarrollo del 
partido el Ayuntamiento invi
tó a todos los asistentes a un 
refrigerio y tapas. 

Para encauzar el tema de

portivo en la localidad se va a 
crear una comisión presidida 
por el alcalde, Francisco del 
Amo, y en la que estarán re
presentados los diferentes 
clubs a través de sus presiden
tes. Los concejales responsa
bles del tema deportivo, Victo
riano Sánchez y José María 
Ortega, serán vocales de esta 
comisión. 

Aunque la comisión todavía 
no está constituida formalmf-
ne ni se ha hecho un estudio de 
los precios que serían necesa
rio poner para cubrir los gastos 
de mantenimiento del polide
portivo, el Ayuntamiento ha 
manifestado a CISNEROS q"e 

los precios serán en todo caso 
populares. 

Las actividades culturales se han duplicado este año 

FINALIZARON LAS FIESTAS DE 
VILLAREJO 

• Los encierros y capeas, junto con los actos 
culturales y las actuaciones del grupo Mocedades 
y los cantantes Ana Belén y Víctor Manuel 

constituyeron la nota más detacada de las tiestas 
Las fiestas de Villarejo. que normalmente comienzan el 1 de 

septiembre, se han iniciado este año el día 28 de agosto para que 
la celebración pudiera hacerse en fin de semana con objeto 

de qne los numerosos vecinos que trabajan fuera de la localidad 
pudieran disfrutar de las mismas 

El día 28 por la tarde se ini
ciaron las fiestas con un pasa
calles a cargo del grupo La 
Charanga de la Doctora, para 
continuar con un concurso in
fantil de disfraces. Por la no
che se eligió la Reina de las 
fiestas y las damas de honor; 
termino la jornada festiva con 
verbenas y festivales de jotas y 
bailes regionales en la plaza de 
toros. 

El sábado 29 por la mañana 
hubo encierros y capeas; por la 
tarde, entrega de trofeos cultu
rales y novillada, y por la no
che, verbena popular con or
questas y la actuación del gru
po Mocedades, para terminar 
con vaquillas. 

El día 30 por la mañana se 
celebró una vuelta ciclista y 
encierro, para continuarpor la 
tarde con charlotada. Por la 
noche, verbena popular con 
orquesta y las actuaciones de 
los cantantes Ana Belén y 
Víctor Manuel. 

Finalizó la jornada festiva a 
las dos de la madrugada con 
vaquillas. 

Las fiestas terminaron el lu
nes día 31 con distintos concur
sos y competiciones, además de 
vaquillas. 

Además de estos actos y acti
vidades, la Comisión de Cultu
ra de las fiestas, elegida en el 
pleno de festejos del Ayunta
miento, ha recogido el sentir 

de la corporación en cuanto a 
potenciar al máximo la cultu
ra. En ese sentido exigió dupli
car el presupuesto del año pa
sado para que de esta forma la 
necesaria ampliación de activi
dades culturales no pudieran 
verse frenadas por falta de di
nero. El presupuesto de este 
año para el programa cultural 
de las fiestas ha ascendido a 
200.000 pesetas, con las cuales 
se han organizado sendos con
cursos de poesía, cuentos, na
rrativa-redacción, dibujo y fo
tografía. 

También la Comisión de De
portes ha organizado pruebas 
ae ciclismo, fútbol, atletismo, 
baloncesto, carrera de galgos, 
natación, tiro al plato, carrera 
corta, carrera de medio fondo, 
salto de altura, salto de longi
tud y maratón. En estas prue
bas han participado niños de 
diez a dieciséis años, y en la 
maratón los participantes 
tenían que tener dieciséis años 
en adelante. 

Por último, la Comisión de 
Juegos Recreativos organizó 
campeonatos por el sistema de 
liga de los siguientes juegos: 
mus, tute, ajedrez y domino. 

Durante estas fiestas ha ha
bido competiciones de tirada 
de cuerda (con equipos de diez 
miembros), habilidad de trac
tor con remolque y arada de 
tractor. 
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4 DIPUTACIÓN PROVINCIAL 
DE MADRID 

En el «Boletín Oficial del Estado» de fecha 25 de los corrientes se 
inserta anuncio de concurso para el suministro de tres camiones de 
doble cabina. 

El precio tipo del concurso es de 9.000.000 de pesetas, pudien-
do presentarse proposiciones en la sección de Fomento de esta 
Corporación, hasta las doce horas del día 17 de septiembre de 
1981, previo depósito, en concepto de fianza provisional, de 
165.000 pesetas. 

Madrid, 26 de agosto de 1981.—El secretario, José Maldonado 
Samper. 

V DIPUTACIÓN PROVINCIAL 
DE MADRID 

En el «Boletín Oficial del Estado» de 26 de los corrientes se 
inserta anuncio para contratar, mediante concurso, el suministro de 
una motoniveladora. 

El precio tipo del concurso es de 10.000.000 de pesetas, pudien-
do presentarse proposiciones en la sección de Fomento de esta 
Corporación, hasta las doce horas del día 18 de septiembre de 
1981, previo depósito, en concepto de garantía provisional, de 
180.000 pesetas. 

Madrid, 27 de agosto de 1981.— El secretario, José Maldona
do Samper. 
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ALCALÁ 

JIILos cursos de natación 
fura niños y adultos que se 
nan venido desarrollando Qurante el pasado mes de 
posto en la localidad de 
vostada fueron clausurados 
'°s días 28 y 31. Los actos se 
celebraron en las piscinas 
3<m Pablo y El Plantío, don-a e se han impartido las cla
ses de los citados grupos, en 
presencia de un numeroso 
grupo de personas y de asis
tentes a tos mismos. Según 
Juentes municipales, los 
cursos han tenido un gran 
-xito y se piensa volver a 
organizarlos el próximo 

w Un grupo de médicos del 
Jr^ntro Municipal de Salud a e Alcalá de Henares han 
J?e«ido efectuando 
«tiimamente reconocimien
tos gratuitos a cerca de mil 
seiscientos niño? en edad 
Preescolar. Este reconoci-
yiiento es exigido por los co-
¿¿Itos a todos los niños que 
pretendan ocupar una plaza 
en preescolar. La medida de 
ejectuar estos reconoci
mientos ha sido tomada por 
estos profesionales para evi
tar la especulación que exis
te con este tipo de atención 
V Para ayudar a las familias 
con dificultades económicas 
9ue no pueden desembolsar 
'as cantidades que se vienen 
cobrando por los mismos. 

La Corporación alcalaína 
aprobó en su última sesión 
Píen aria condenar 
enérgicamente la decisión lomada por el Presidente 
norteamericano Reagan de 
aar vía libre a la fabricación 
S? la bomba de neutrones. fin la moción presentada 
Por el PSOE y el PCE se dice 
9ue esta decisión «es un ne
cio lamentable para el 
"jundo entero, dado que su-
Pone una provocación a la 
?r¿a gran potencia, la 
URSS, para reiniciar la ca
bera armamentística, y que 
W decisión se tomó el 6 de 
Mosto, aniversario del bom-
Oardeo de Hiroshima». Des
pees de apuntar que las so
ciedades democráticas cada 
aia son más contrarias a 
cualquier elemento genera
dor de violencia, se pide al 
Gobierno de la nación que 
se manifieste en contra. 
Gado gue de no hacerlo, el 
Mencio podría suponer la Qceptacion de tal decisión. aI9o que está en contra del 
sentir general del pueblo es-
Panol. 
B En Bel vis del Jarama, pe
onía del pueblo de Para-
cuellos del Jarama, se va a 
Proceder a la instalación del 
servicio del alumbrado 
Publico, que actualmente 
está en unas condiciones de-
Jicitarias. El presupuesto 
estimado es de 6.35lMl pe
setas y el plazo de ejecución 
será de tres meses. 

El Ayuntamiento, decidido a derribar las construcciones realizadas en la finca 

PARCELACIÓN ILEGAL EN 
VALDETORRES 

ar En el paraje conocido como El Salobre de la villa de 
Valdetorres de Jarama se ha efectuado una segregación 

—división— de una finca de 30.000 metros cuadrados sin contar 
con el Ayuntamiento. El dueño de la finca, José Luis López 

Sánchez, ha vendido las parcelas sin que el Ayuntamiento emitiera 
sus correspondientes informes, y a pesar de que el alcalde, José 

Miguel Acevedo, le había advertido de la situación ilegal, dándole 
dos meses de plazo para legalizarla. La corporación de 

Valdetorres —compuesta por cuatro concejales independientes y 
tres de UCD— tomó la decisión de derribar todo lo construido y 
devolver la finca a so configuración inicial, según estipula la ley 

El dueño debería haber pre
sentado al Ayuntamiento el 
proyecto de regadío, de cami
nos, de parcelación, el certifi
cado del Ministerio de Hacien
da sobre el cambio de la finca 
en regadío y el de minas, en el 
que se daba el informe del 
agua. Extraoficialmente el al
calde se ha enterado de que 
estos documentos existen, ex
cepto los planos de la finca. 
José Miguel de Acevedo —el 
alcalde— manifestó a CISNE-
ROS: «No me explico cómo 
han conseguido los documen
tos, porque para tenerlos nece
sitan el informe del Ayunta
miento, y a nosotros no se han 
dirigido. Al menos es lo que 
hemos venido haciendo en 
otras parcelaciones efectuadas 
en el pueblo.» 

Como consecuencia de la 
falta de licencia municipal, to
das las construcciones que se 
han hecho —dos casas prefa
bricadas, varias casetas de la
drillos y un camino— son ile
gales. Las casas lo son doble
mente porque este tipo de 
construcciones están prohibi
das en parcelas de estas carac
terísticas. 

Las parcelas no tienen siste
ma de riego porque el dueño 
no lo ha hecho y los nuevos 
propietarios han tenido que 
nacerse cada uno un pozo que 
les ha costado 200.000 pesetas. 

Coplaco y el Gobierno Civil 
fueron informados de esto y 
ambos organismos comunica
ron que contra este tipo de ac
tuaciones la ley decretaba de
rribo. Cinco meses han pasado 
desde que el Ayuntamiento di
jera al propietario que tenía se
senta días para legalizar la si
tuación sin que hasta el mo
mento haya hecho nada en 
este sentido. 

TERMINAR CON LAS 
IRREGULARIDADES 

Los verdaderos perjudicados 
son los nuevos propietarios, 
que ante la amenaza de derri
bo, comunicada personalmente 
por el alcalde, se comprometie
ron el 17 de agosto a legalizar 
por su cuenta esta situación. 
«Este documento —continúa el 
alcalde— es un gesto de buena 
voluntad por su parte, pero les 
va a costar un dinero que no 
debería salir de sus bolsillos. El 
Ayuntamiento colaborará con 
ellos en todo, aunque pedirá 
responsabilidades al dueño. Me 
llevé una gran sorpresa cuan
do los nuevos propietarios en
tregaron las escrituras firma
das por un notario del colegio 
de Madrid. No comprendo 
cómo se puede escriturar una 
finca faltando la autorización 
del Ayuntamiento. Nos gusta
ría que entendidos en la mate
ria nos explicasen cómo se 

José Miguel Acevedo, alcalde de Valdetorres del Jarama 

Í
meden conseritir estas irregu-
aridades, que crean problemas 

a los ayuntamientos y a los 
nuevos propietarios. La falta 
de agua, de luz, de saneamien
tos y de caminos son deficien
cias que de haber hecho bien 
las cosas no existirían. Sincera
mente creemos que se debe
rían tomar todas las medidas 
necesarias para acabar con es
tos casos.» 

El alcalde recuerda como 
ejemplo de segregación bien 
hecha la efectuada en la finca 
de Silillos, con 750 parcelas de 

2.500 metros cuadrados cada 
una. Existen otras dos solicitu
des de segregación de las fin
cas El Mirador y La Escaraba-
josa, cuyos propietarios han 
presentado proyecto y de las 
que el Ayuntamiento está ela
borando los correspondientes 
informes técnicos, desarro
llándose todo dentro de un 
marco legal. En su día la cor
poración decretó y efectuó el 
derribo de una valla dentro del 
casco urbano por construirla 
sin licencia municipal. 

La iniciativa de los vecinos, por delante de la de los organismos competentes 

MECO INTENTA REPARAR SU IGLESIA 
Por medio de verbenas y 

sorteos, diversos grupos de 
vecinos de Meco han logrado 

reunir millón y medio de 
pesetas para arreglar su iglesia. 

Este admirable gesto no ha 
tenido imitación, hasta ahora, 
por parte de los organismos, a 

los que en repetidas ocasiones y 
durante los últimos años se ha 

venido dirigiendo el 
Ayuntamiento 

Desde que en marzo de 1980 
Bellas Artes incoara expedien
te de declaración de monu
mento histórico artístico a la 
iglesia no se ha tenido ninguna 
otra noticia a este respecto, y el 
expediente está aún sin termi
nar. Este retraso está frenando 
otras ayudas que por parte de 
organismos como la Diputa
ción o el Obispado se podrían 
obtener. «A pesar del gran in
terés y ayuda —dice el alcalde, 
Antonio Barranco— que la Di-

Eutación nos ha dado, de hecho 
ace meses restauró el pórtico 

de la entrada principal grave
mente deteriorado, sabemos 
que se encuentra con el freno 
legal de la no terminación del 
expediente.» Según nuestras 
noticias, la delegada provincial 
de Cultura María Luisa Jorda-
na tomó mucho interés en el 
asunto y prometió hablar con 
la Subdirección General del 
Patrimonio Artístico, pero pa
rece que todos los intentos han 
sido en vano. 

En mayo pasado, el Ayunta

miento volvió a escribir a los 
organismos citados, al ministro 
de Cultura, al presidente del 
Gobierno y a la Reina. Todos 
ellos contestaron prometiendo 
dar celeridad al tema, y según 
rumores, es posible que el ex
pediente esté terminado en dos 
meses, aunque no hay nada se
guro. 

ESTADO DEPLORABLE 
La iglesia tiene numerosas 

grietas en puntos fundamenta
les de su estructura, que en un 
futuro no muy lejano pueden 
causar su ruina total. El chapi

tel de la torre se está cayendo y 
está sujeto por una viga central 
de madera. Tiene mucha hu
medad y la piedra de la bóveda 
se está partiendo. El retablo 
está roto y los arcos que for
man la estructura principal se 
van desplomando. 

La construcción de esta pre
ciosa iglesia comenzó en 1578 y 
duró un siglo. Tiene mezcla de 
varios estilos, entre ellos el 
gótico. A la nave central la ro
dean dos filas de columnas y 
capillas laterales. Exterior-
mente es de piedra de sillería y 
ladrillo. 

Con el dinero conseguid» 
las autoridades municipales 
quieren arreglar el chapiteí y 
el campanario, que amenaza 
con venirse abajo. El párroco, 
con 300.000 pesetas que tenia la 
Comisión Económica Parro
quial, puso todas las ventanas 
nuevas. Pero lo importante es 
consolidar la estructura para 
evitar su ruina total. Se calcula 
que costará unos veinticinco 
millones de pesetas, que los or
ganismos correspondientes de
berán aportar lo más breve
mente posible. 

La iglesia de Nuestra Señoru úe la Asunción, de Meco, está pidiendo a grilos su. reparación 


